

Estimados Delegados, Faculties y Observadores

Es un honor como Secretario General junto a mi compañero y amigo Daniel Grateron, darles una cordial bienvenida a la décimo segunda edición de **Los Arcos Intercollegiate Model United Nations 2019 (LAIMUN)**.

Es fácil pensar que cuando se te da una tarea, el camino para lograrla una vez propuesta e imaginada, será más fácil que el punto de partida. Hace 55 años, Martin Luther King Jr. manifestó que una vez se te ocurre un sueño, no dejes que nada ni nadie se te oponga para hacer esta realidad. La realidad que acontece día a día genera aspectos de incertidumbre y de ánimo que no le deseáramos a nadie.

Coincido que en tiempos de crisis, existen aquellos que lloran y aquellos que venden pañuelos; y afortunadamente puedo pensar que si estás leyendo esta carta es que todavía tienes fe y esperanza en un sistema que desde mi punto de vista, es la mejor estrategia para resolver problemas y aprender que hay mucho más allá de las cuatro paredes en las que nos han obligado a vivir en los últimos años.

Expreso mi deseo que a lo largo de esta nueva edición logres tomar las mejores decisiones, no solo a favor de la ética y la moral, sino tomar decisiones como si fueras el verdadero representante del cargo que se te otorga. Una persona no sobresale por lograr lo que se planteó, sino por superar aquello propuesto. Difundan ideas de progreso y esperanza, mas recuerden que así, aunque muchas nubes se encuentren en el cielo, el sol siempre estará en su lugar. No tengo más que decirles que agradecemos el haber venido un vez más a LAIMUN, y que ustedes no solo son los protagonistas más importante de este modelo, sino del futuro de esta gran nación. Vamos bien.

Santiago Vidal Calvo

Secretario General de Organización y Ejecutivo de LAIMUN 2019



Estimados faculties, delegados y observadores,

Tengo el honor de dirigirme a ustedes como Secretario General de LAIMUN 2019 en conjunto a mi compañero y amigo Santiago Vidal y todo el Comité Organizador que ha hecho un gran trabajo.

Todos somos partícipes y por consecuencia nos vemos afectados por la situación que vive Venezuela. La verdad como muchos sabrán es que vivimos acontecimientos únicos e históricos y sacar adelante cualquier proyecto por más pequeño que sea, es un verdadero reto. Pero me gustaría con esta idea corta darles un mensaje de esperanza; hoy nos estamos preparando para la vida y teniendo uno de los mejores aprendizajes posibles, así que no nos desanimemos. Estas destrezas que se nos presentan son únicas y que no te llegarán solas, así que vamos a aprovecharlas para un futuro.

En segundo lugar, más allá de hacer énfasis en lo político o económico me gustaría reforzar en esta oportunidad un aspecto social importantísimo que además se ha desvirtuado a lo largo del tiempo que es la amistad. Entendiéndola como una herramienta clave. Amigo es aquel que te quiere por lo que eres, por cómo eres, no por tus títulos o tu currículum; es aquel que te conoce y te ayudará cuando lo necesites, no te criticará y tu opinión para él es importante. La confianza, el respeto, la comprensión y la lealtad son claves. A lo largo del montaje de este evento me di cuenta que al final del camino los que quedan son ellos, tus amigos de verdad y son en ellos en los que debes apoyarte porque nadie puede solo, no tengas miedo en decir: no puedo, necesito ayuda; porqué tu verdadero amigo te responderá exclusivamente: dime ¿qué necesitas?, yo te ayudo. No te juzgará y simplemente te ayudará en lo que le pidas. Con esta idea corta y muy por encima no busco que pienses en quién son tus amigos de verdad, si no por el contrario piensa para cuántas personas tú eres un amigo.

Para finalizar no puedo pasar en alto la situación del país y quiero hacer un llamado a la esperanza. Estamos en una situación atípica y siempre tenemos que estar preparados, es por ello que insisto en esto, estar preparados, adquirir las herramientas necesarias para poder enfrentar nuestros retos futuros y como no sabemos cuáles son esos retos hay que



adquirir la mayor cantidad de herramientas posibles. Y aquí conecto con la segunda idea, tus amigos son los que te van a acompañar y ayudar en esa obtención de herramientas y destrezas durante el recorrido de la vida, es por eso que debes confiar en ellos. Son estas herramientas y su aplicación las que nos abrirán o cerraran puertas tanto en el presente como en el futuro. Todas estas herramientas son únicas y a menos que nos esforcemos no habrán de llegarnos.

No quedo en más que agradecer tu participación en LAIMUN 2019, confiar en que vas a dar lo mejor de ti y que aprovecharás cada segundo para prepararte y superarte a ti mismo.

Daniel Grateron
Secretario General de Logística y Finanzas de LAIMUN 2019



Estimado Delegados,

La Mesa de la Cámara Japonesa de 1962 les da una cordial bienvenida a LAIMUN 2019. Una vez alguien dijo: "Si la paz como ideal fuera nuestro destino común, entonces la paz como experiencia debería ser nuestra práctica común. Para que esto sea así, los líderes de todas las naciones deben recordar que sus decisiones políticas de guerra o de paz se hacen realidad en el sufrimiento o bienestar de sus pueblos. La violencia genera violencia, por lo tanto, el único camino para conseguir la paz es la búsqueda de la propia paz. Vivimos en un mundo convulsionado, en un mundo lleno de conflictos bélicos que están ocurriendo o que podrían estallar en cualquier momento. Es un mundo, donde pareciera que lo único que importa son los bienes personales de algunos cuantos, dejando de lado el bien común, el bien de toda la humanidad, comprendida como un todo. Nosotros como jóvenes, tenemos que tener conciencia clara del futuro que nos espera. Un futuro, en el cual tenemos un gran compromiso y un gran reto, ser los líderes del mañana para cambiar una sociedad corrompida por una sociedad justa, una sociedad con la que todos soñamos, pero por la que pocos luchamos. En esta ocasión tenemos la oportunidad y las herramientas para buscar soluciones a los problemas que afectan al mundo. Goethe dijo: "No basta saber hacer, se debe también aplicar. No es suficiente querer, se debe también hacer.", por lo que el éxito de LAIMUN depende de ustedes y el esfuerzo que pongan en su investigación y preparación para poder aplicarlo y conseguir los resultados que deseen. Con su imaginación y desenvolvimiento en el modelo, pueden crearse un mundo perfecto, que se llevará a cabo <<el día de mañana>>. Esperamos que estos tres días sean de mucho provecho y fructífero aprendizaje. Les deseamos éxito.

Mario Dubuc
Presidente

Enrique Diaz
Vice-Presidente



Tópico Único: Conquista de la “Zona Neutral” y dominio Mundial

Los delegados deben tomar decisiones diplomáticas para llegar a un punto de equilibrio entre las potencias. La situación crítica se genera cuando se presenta un grupo desertor ocupado por estadounidenses en la zona neutral del mapa. Luego de ello, los delegados deberán de realizar diferentes tipos de tratados para establecer una ecuánime división del mapa mundial, justa, y bajo el establecimiento de leyes marítimas, leyes de no violación de la soberanía de cada nación, establecimiento de un idioma común para la proliferación de la raza humana y la búsqueda de las menores perdidas de soldados y civiles alrededor de todo el globo terráqueo. La posibilidad de una guerra esta presente si no se resuelve el dilema con la estrategia necesaria, para el

dominio y establecimiento de un nuevo régimen mundial.

Descripción del comité:

Funcionamiento del Comité:

El debate empezará en octubre de 1962. Cualquier información (anteriormente aprobada por la mesa) es válida para el desarrollo del comité.

El comité se regirá por el reglamento oficial del LAIMUN 2019 y el idioma a hablar es español. Se moderará en Caucus Moderado continuo. Los artefactos electrónicos no están permitidos.

Línea Temporal de acontecimientos:

Después de 21 años de paz, con una Alemania reconstruida y con un líder que tiene unos objetivos muy claros, comienza su misión:

Septiembre 1939: Alemania hace la primera jugada que cambiara la



historia, en conjunto con la URSS, Polonia es ocupada. 3 días después El Reino Unido y Francia le declaran la guerra a Alemania.

Abril 1940: La URSS invade Finlandia pero no pueden cumplir sus objetivos de igual manera Alemania invade Dinamarca y luego Noruega.

Julio 1940: Francia, Bélgica y Holanda son conquistados en un mes.

Abril 1941: La URSS invade los países Bálticos y Moldavia.

Junio 1941: El Reino Unido invade Irak y toma el control de los campos petroleros.

Diciembre 1942: En un giro de los acontecimientos Alemania invade a la URSS.

Noviembre 1942: Japón entra al combate aliado de Alemania y empieza su campaña invadiendo China.

Enero 1943: Japón destruye toda la flota de Los Estados Unidos y conquista Nueva Guinea.

Febrero 1943: Japón toma el control de la isla de *Midway* para luego lanzar un ataque a Hawaii, pero se desvían para conquistar Nueva Zelanda.

Abril 1943: La URSS colapsa y las tropas Alemanas, Finlandesas y Turcas toman Stalingrado.

Mayo 1943: Moscú cae en manos de los alemanes, Stalin se retira a Siberia, este hecho marca la caída de la URSS.

Julio 1943: Japón toma el este de China y El Reino Unido se retira del Pacifico por una inminente derrota.

Mayo 1944: Alemania le declara la guerra a Suecia y a su vez convence a los nativos de Sur África que se independicen de El Reino Unido y que comiencen a invadir las demás colonias africanas.



Agosto 1944: China capitula ante Japón y continúa su campaña hacia India. A su vez Alemania invade Suecia para conseguir hierro.

Enero 1945: Japón captura la mayor parte de Bangladesh, mientras que el sur de África está bajo el control de Alemania.

Marzo 1945: Suecia capitula ante Alemania y una invasión a El Reino Unido es inminente.

Mayo 1945: Alemania comienza la invasión al Reino Unido.

Junio 1945: El Reino Unido se rinde y todos sus territorios son repartidos entre Japón y Alemania.

Octubre 1945: Alemania y Japón comienzan la invasión del territorio Americano, Alemania invadiendo Islandia y Groenlandia y Japón invade las Islas Galapagos.

Diciembre 1945: Washinton D.C. es destruido por una bomba atómica Nazi, esto lleva a que Los Estados Unidos se rindan, pero, los ciudadanos siguen peleando contra las fuerzas invasoras.

Febrero 1946: Argentina se une a Alemania e invade a Uruguay y a Brasil.

Octubre 1946: Venezuela se une a Alemania después de un golpe de estado pro-alemán. Las islas del Caribe pasan a ser ocupadas por Alemania.

Noviembre 1946: Las costas de Los Estados Unidos están completamente tomadas por los Alemanes y Japoneses.

Enero 1947: Sur América es tomado enteramente por Alemania y Japón.

Septiembre 1947: La Resistencia de Los Estados Unidos se rinde.



Noviembre 1947: Después de 8 años de guerra, La Segunda Guerra Mundial se ha terminado, con el tratado de “New York” firmado entre Alemania y Japón.

Situación Actual:

Es el año 1962, 15 años después de la Segunda Guerra Mundial, las tensiones entre las dos superpotencias crecen con mucha rapidez, al igual que se fortalece una resistencia armada por parte de los estadounidenses en contra de las fuerzas ocupantes. Lo que era conocido como el territorio Estadounidense queda dividido en tres partes: una Japonesa, una Alemana y una Neutral. Tanto el Imperio Alemán como el Imperio Japonés buscan acabar, de una vez por todas, con la Fuerza Neutral (Grupo Desertor). Durante estos años de postguerra ambas cámaras trabajan en conjunto para la destrucción y apoderamiento de dicho territorio. A pesar de ello ambas potencias mundiales notan la importancia de la obtención de ese

territorio ocupado por la resistencia y comienza una separación, mediante una disputa entre los Presidentes de ambas Cámaras, el del Imperio Alemán y el Emperador del Imperio Japones. Ambas cámaras individualmente desean obtener todo el territorio y comienza la disolución de tratados y acuerdos entre las tres potencias. Japón y Alemania no logran ponerse de acuerdo entre ellas y deciden establecer un nuevo conflicto por el dominio de la última potencia. Mientras esto ocurre el pueblo estadounidense se fortalece en soldados y armas para la guerra mientras las otras dos potencias deciden quien tomara control de aquel territorio de “zona en reclamación”.

Las Fuerzas alemanas dominan en el campo de las armas pero poseen menos aliados que el imperio Japonés. Alrededor del mundo los países son conquistados por ambos bandos, unos pertenecientes a la Cámara Japonesa y otros a la Alemana. Aquellos tomados por el Imperio Alemán se dan a conocer como el conjunto



“DeutschesGruppe” y aquellos del Imperio Japonés se llaman “Nihon no gurūpu”. Estados Unidos busca tomar control de pequeñas colonias de ambas partes para debilitar a los imperios quedándose con el Canadá y Groenlandia. Todos estos eventos ocurren durante una conferencia entre ambas cámaras llamado el “Tratado del Dominio” y mientras estas transcurrían las ya fortalecidas Fuerzas estadounidenses realizan la toma de dichos lugares y establecen bases armadas en estos dos territorios. Al ocurrir dichos eventos las potencias se refuerzan en armas y rompen el tratado buscando tomar decisiones radicales contra el imperio Desertor y la posesión de los territorios perdidos. Al tomar la zona se disputara un conflicto mundial entre ambas potencias para el establecimiento del nuevo régimen mundial.

}

Retícula

Cámara Japonesa:

1. Hirohito (Emperador Shōwa) (Presidente del Comité)
2. Shigeru Yoshida
3. Hideki Tōjō
4. Fumimaro Konoe
5. Yōsuke Matsuoka
6. Koiso Kuniaki
7. Higashikuni Naruhiko
8. Osami Nagano
9. Okawa Shumei
10. Shigenori Tōgō
11. Mamoru Shigemitsu
12. Kijūrō Shidehara
13. Iwane Matsui



Mapas de la Situación actual:

